
Q? 本赛季江苏苏宁成为了上海

上港之外另一支能在过去十年里，从

广州恒大手中抢走冠军的球队。 我无

意制造争议， 但本赛季赛制的确与过

往不同 ， 你是否会认为上海上港在

2018年赢得的那个冠军要比苏宁拿到

的这个更具含金量呢？

A： 在不贬低江苏苏宁的这个冠
军奖杯的前提下，我相信所有人都会
认可这一观点，即本赛季是一个非常
特殊的赛季。我想说的是江苏苏宁是
在一个更接近于锦标赛赛制的赛季中
拿到冠军的，赛制显然不太正常，并不
是所有球队都和其他球队踢了两回
合。举例来说，在第一阶段小组赛中，
我们是所在小组的小组第一，但在第
二阶段我们却没能赢得哪怕一场胜利
（对上海申花两场平局后点球获胜，对
江苏苏宁一平一负）。

Q： 中国足协最新出台了一系列

新政， 这些政策显然将极大影响未来

三年里中国足球的发展， 作为一位中

国足球专家，你对这些新政怎么看，它

们又会对中超造成怎样的影响？

A：其实我也很好奇，我也想看看
这些政策会造成怎样的影响。或许吧，
我觉得这些新政可能会让所有球队都
获得提升，因为出台这些政策的目的
就是要加强竞争。但归根结底，最好的
球队还会是最好的球队，竞争冠军的
也依旧会是它们。

Q：你对中国本土球员，以及那些

归化后加入中国国家队的球员都非常

了解， 你是否认为中国队有机会在20

年之后再次打进世界杯决赛圈？ 特谢

拉如果被归化，会是决定性的吗？

A： 以现有的中国本土球员实力
水平，加上那些归化球员可能带来的
贡献，足以打造一支有能力竞争世界
杯决赛圈入场券的强队。具体到特谢
拉，毫无疑问，如果他能够被归化，他
肯定会成为中国国家队的重要一员。

但同时我也认为，在归化球员这
个问题上必须保持慎重，因为归化球
员必然会导致一些出色的本土球员失
去成长的空间，所以归化的球员必须
有能力提供本土球员所不能提供的东
西。
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?尔克再就业，年龄与工资成最大障碍
与佩雷拉一样，在离开上海上港

后，胡尔克也将目光投向了欧洲，希望
能在欧洲联赛找到一个新东家。但从
目前的情况来看，胡尔克的求职之路
并不顺畅，年龄与工资要求成为了他
重返欧洲的两大障碍。
之前曾有多家欧洲俱乐部与胡尔

克传出过绯闻，这主要是因为当时有
不少球队在中锋位置上出现了问题，
曾在欧洲踢球的巴西前锋于是进入了
视线。
比如说主力中锋吉梅内斯重伤的

狼队，一度认真考虑过签下胡尔克救
急。但随着英国脱欧，英超劳工证制度
进一步紧缩，胡尔克已没有登陆英超
的可能性。

英超劳工证制度一般会从多方
面给球员评分，而胡尔克效力的上一
支球队来自中超，而中超的积分系数

要远低于英超、西甲、意甲和德甲；其
次，胡尔克在过去两年里压根就没为
巴西国家队出场过；最后，他是自由
球员，不存在转会费，三方面都不达
标，由于年龄缘故也不可能因“潜力
惊人”而获得特批。
在西班牙，由于迭戈·科斯塔与教

练组发生矛盾而到处寻找替补中锋的
马竞也基本放弃了与胡尔克签约的打
算，在与迭戈·科斯塔解约后，床单军
团已非常接近于签下效力于里昂的中
锋穆萨·登贝莱，与胡尔克相比，法国
人的最大优势在于年轻，今年只有24
岁，而且里昂愿意接受先租后买的转
会形式，这对马竞来说更为保险，如果
球员表现不佳半年后就能退货。
老东家波尔图和圣保罗（胡尔克

曾效力于圣保罗U17青年队）也渐渐放
弃了召回他的打算，前者主要是出于

技战术方面的考虑，近几场比赛伊朗
前锋塔罗米表现非常出色，赢得了教
练组的信任，现在波尔图更想引进一
位有速度优势的边锋。
圣保罗则是因为经济原因打了退

堂鼓，目前圣保罗的队内顶薪是胡尔
克的前国家队队友阿尔维斯，年薪
420万欧元，同时也是巴甲联赛顶薪。
在新冠肺炎疫情影响的大背景下，圣
保罗承担阿尔维斯的年薪已经很吃
力，再来一个顶薪完全吃不消。
目前最接近胡尔克的是另一家巴

甲球队帕尔梅拉斯，去年年底前帕尔
梅拉斯刚与前中超外援拉米雷斯解
约，薪水空间相对充足，能给胡尔克开
出与阿尔维斯同一档次的年薪，此外
帕尔梅拉斯同样来自胡尔克的老家圣
保罗，如果不能去欧洲，留在家乡踢球
也是可以接受的。

未来某一天，我会重返中国
忆上海德比，佩雷拉爱上中国文化———

Q：除了冠军奖杯之外，还有一件

事让你深受上海上港球迷的喜爱，那

就是在你执教期间， 上海上港从来没

有输掉过德比战，成绩是四胜两平，你

能向大家介绍一下上海德比吗？

A： 与上海申花的德比战总是那
样的特别，总是激烈异常，因为这两
支球队都来自上海，所以自然而然
的，双方的球迷都会带着特殊的情绪
去看待对方。在德比战中，我们总是
竭尽全力去争取胜利，毫无疑问，这
无论对俱乐部还是球迷来说都是非
常特殊的。但现在上海申花正在崛
起，他们现在是一支更强大、更具竞
争力的球队了，我认为在不远的未
来，他们就能成为上海上港旗鼓相当
的竞争对手。

Q：说到上海，你获得了“白玉兰

奖”，这是上海市为表彰那些为城市做

出巨大贡献的外籍人士所设的奖项，

在你之前， 只有两位足球界人士被授

予了这一荣誉， 对你来说这意味着什

么？

A： 自上海申花在1995年赢得联
赛冠军后，上海等待了整整23年才迎
来了又一个顶级联赛冠军奖杯，我很
荣幸能以教练身份与上海上港一起实
现这一目标，同样的，能够被授予这一
荣誉是我的荣幸。

Q： 如果说你是上海申花的死

敌 ，那么在亚冠联赛上 ，来自 J联赛

的日本球队就是你的死敌 ， 连续三

个赛季 ， 上海上港在亚冠联赛淘汰

赛中先后被鹿岛鹿角 、 浦和红钻与

神户胜利船淘汰出局 ， 究竟是球队

实力不足以在亚冠联赛中迈出那关

键的一步呢 ？ 还是球队其实已经有

这个实力 ， 只是单纯地没能迈出这

一步而已？

A：在我看来，在过去的三个赛季
里，我们在亚冠联赛中遭遇的两支最
强的球队都是日本球队，分别是川崎
前锋和横滨水手。我们曾在小组赛中
与川崎前锋交锋四次（2018赛季与
2019赛季），战绩是两胜两平，对横滨
水手踢了两场（2020赛季），战绩是一
胜一负。

中超球队现在已经做好了和这样
的球队竞争的准备了吗？答案是很难，
当然可以竞争，不过水平的差距摆在
那里，尤其是在技术层面，但如果我们
那场比赛表现很好，也能赢。在这三个
赛季里，上海上港都通过了小组赛的
考验打进了淘汰赛，诚实地说，我觉得
我们在这一赛事里的整体表现还是不
错的，但这样的表现还不足以让我们
走得更远。
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Q：通过这三年的执教，你为中国

足球留下了丰厚遗产，而在另一方面，

这段经历又让你得到了什么呢？ 对那

些对中超持批评态度的人， 你又会说

什么呢？

A：中国足球带给了我惊喜，中超
的竞争激烈程度要比我去之前所预料
的强不少，除了上海上港外，还有好几
支球队为了积分榜前列而战，比如说
广州恒大、北京国安、山东鲁能和江苏
苏宁，在我看来，这几支球队的竞争力
都很强，都拥有不少高质量的、欧洲联
赛级别的球员。我认为中超在这几年
的进步非常快，尤其是在战术方面，在
这三年时间里，几乎所有球队都取得
了明显的进步。

Q：执教上海上港之前，你曾在沙

特、希腊、土耳其和德国等国家执教了

七年， 你的家人肯定希望你能在距离

家更近的地方工作， 而在过去一段时

间里， 你的名字曾多次和埃弗顿联系

在一起，你对未来有何计划？

A：两个原因让我决定重返欧洲，
首先当然就是缩短与家人之间的距
离，尤其是在经历了刚结束的这个赛
季后，我连续几个月没能见到他们。其
次，虽然在中国的这三年时间非常美
妙，但现在是时候在五大联赛开始执
教了，我需要在五大联赛中检验一下
自己。

Q： 所以你对中国的再见究竟是

“下次再见”还是“再也不见”？

A： 我想我应该会在未来某一天
重返中国的，但在此之前，我必须看一
看自己在欧洲顶级联赛会有何表现，
然后我可能会回去，因为我非常喜欢
中国文化，也非常享受中国人给予我
的尊重，以及招待我的方式。

归化球员必须有能力提供
本土球员不能提供的东西

上海德比是球迷的幸事


